
ECOLE PRIMAIRE DE DOSSENHEIM SUR ZINSEL 
 

Compte-rendu du CONSEIL D’ECOLE du Lundi 19 mars 2018 
 

Sous la présidence de M. Didier Carmaux, directeur d’école, étaient : 
 

- Présents : M. Daniel Bastian, maire de Dossenheim sur Zinsel  
M. Haeffner, adjoint au Maire, Mme Eppinger, conseillère municipale, parent d’élèves 
Mmes Adolff, Brochier, Koehl, Nunes et M. Ensminger, parents d’élèves 
Mme Werner, directrice du périscolaire 
Mmes Daul, Glassmann, Ruhlmann, Welterlin, enseignantes 
 

- Absents excusés :  Mme Zimmermann, Inspectrice de l’Education Nationale 
Mmes Mestas, Schaeffer et Zimmer, parents d’élèves 

 
1. Accueil –Désignation d’un secrétaire : 

 

Le directeur d’école ouvre la séance à 20 h 15 et accueille les participants. Madame Daul se propose 
d’être le secrétaire de séance.  
 

2. Adoption de l’ordre du jour : 
 

Après lecture de l’ordre du jour et sans demande de modification, ce dernier est adopté à l’unanimité. 
 

3. Approbation du P.V. de la réunion du conseil d’école du 7/11/2017 : 
 

Après relecture des points évoqués et en l’absence de commentaires particuliers, le procès-verbal de la 
réunion du conseil d’école du 7 novembre 2017 est approuvé à l’unanimité. 
 

4. Bilan des actions de l’année : 
 

4.1. Actions projet d’école : 
Monsieur Carmaux rappelle les axes du projet d’école (2015-2018) et du contenu en vue d’un bilan en 
fin d’année scolaire. Les trois axes sont : 
1. Enrichir les compétences langagières en vue d’améliorer l’expression écrite  
2. Traiter la difficulté scolaire : de la détection à la collaboration avec les partenaires, en passant par la 

prise en charge  
3. Susciter la motivation des élèves à travers des projets culturels et sportifs 

 
Le directeur présente quelques actions significatives mises en place et qui se pérennisent. Il donne 
également la parole aux enseignantes pour détailler le déroulement de ces différentes actions. Ainsi 
pour l’axe 1, les enseignantes de maternelle précisent les objectifs attendus au niveau du cahier de vie 
et des évaluations en maternelle, avec la mise en place d’un carnet de progrès. En élémentaire, une 
enseignante met en valeur la participation de certaines classes à différents projets, dont le « Marathon 
de l’orthographe et les mathématiques sans frontières ». 
Concernant l’axe 2, les discussions ont porté sur le suivi des élèves en difficultés, les APC, les SRAN, le 
contact avec les parents, la motivation des élèves et le sous-main évolutif (fiche action). 
L’axe 3 est important pour la vie de l’école. En lien avec l’axe 2, il vise à donner envie aux enfants de 
venir à l’école. Beaucoup d’actions sont ainsi déclinées au sein de cet axe et touchent transversalement 
les autres axes. L’assemblée a ainsi évoqué les projets « Ecole et cinéma », les projets de citoyenneté 
avec l’élection des délégués, les projets USEP et la mise en place d’ateliers manuels ou de sport et 
enfin, les actions artistiques comme le projet de danse et le projet Acmisa. 
 
L’ensemble de l‘assemblée exprime sa satisfaction au titre de toutes les activités menées tant dans les 
domaines culturels et sportifs que dans les domaines scientifiques et artistiques qui servent de support 
aux apprentissages. 
Monsieur le Maire prend ensuite la parole pour pointer l’importance de la place de l’enseignant dans la 
vie de certains enfants. Ainsi pour certains, l’enseignant est le seul repère stable. 

 
4.2. Evaluation des CP : 
Les résultats laissent apparaitre globalement les mêmes réussites que celles de l’an passé. 



Année scolaire Effectif Lire / Décoder Comprendre Encoder 
Fluence 

(vitesse de lecture) 

2017/2018 9 78% 91% 81% 34 mots / mn 

2016/2017 14 81% 95% 84% 33 mots / mn 
 

4.3. Sécurité : 
Un exercice « attentat intrusion » a été préparé en classe, les parents ont été prévenus et il s’est déroulé 
le lundi 19 mars 2018. Les résultats de l’exercice ont été présentés au conseil. Le bilan est favorable, 
même si des ajustements seront à faire à l’avenir. 
Un prochain exercice d’évacuation incendie est planifié avant les congés de Printemps. 
Le directeur annonce par ailleurs qu’un travail est en cours sur la rédaction d’une Charte sécurité 
internet qui sera présentée en début d’année prochaine au conseil. 

 
4.4. Finances : 
Bilan financier du projet Marché de Noël :   environ 1100 € 
Bilan financier Bourse aux vêtements (03/18) : 1.201.20 €  
Soldes des comptes après les investissements réalisés mais auxquels il reste à déduire les factures en 
cours (environ 2000€ ainsi qu’un versement de 1000€ par la DRAC pour le projet ACMISA) : 
- Compte courant au 19/03/2018 : 5622.01 €  
- Compte dépôt au 19/03/2018 : 10 059.78 € 
 

M. Carmaux remercie toutes les personnes (équipe pédagogique, membres de l’USEP, parents 
d’élèves, mairie) qui se sont engagées dans ces actions et qui ont permis leurs réussites. 
Monsieur le Maire souligne l’action bienfaisante de la bourse aux vêtements. On rend service à des gens 
qui en ont besoin, y compris aux associations comme la Fringuerie ou encore les Restos du Cœur. 

 
4.5. Projets en cours : 
Les délégués ont formulé une demande pour des stores aux fenêtres des salles de classe de l’étage. 
Cette demande est reprise par les enseignants. 
Le directeur annonce la liste de tous les projets des différentes classes tant culturels, artistiques que 
sportifs (Lalique, Lorentzen, Brumath 07/04, Hattmatt 20/04) 
Une attention particulière a été portée au projet Energie développé dans les classes de Ce2, Cm1 et 
Cm2. Monsieur Bastian précise que la commune a mis à disposition le toit de l’école pour des panneaux 
photovoltaïques dans le cadre des « Centrales Villageoises ». 
Un autre point a porté sur la participation de l’école au congrès départemental des Donneurs de Sang du 
14 avril prochain. 

 
4.6. Inscriptions à l’école – rentrée 2018 : 
Les inscriptions pour la future rentrée de septembre sont en cours. Un point à propos des dérogations, 
inscriptions et départs au collège a été évoqué. 
A ce titre, le directeur nous indique que l’école compte actuellement 106 élèves. Pour l’année scolaire 
2018/2019, l’arrivée de 8 élèves est annoncée, pour 17 départs (15 passages en 6ème et 2 
déménagements). 
L’effectif théorique à la prochaine rentrée s’élèverait donc à 97 enfants. 
M Carmaux nous informe que la fermeture d’une classe a été décidée par le directeur académique des 
services de l'éducation nationale. 
Mme Glassmann est concernée par la fermeture du poste qu'elle occupe et sera invitée à participer au 
prochain mouvement de mutation. 
M Haeffner, en tant qu’adjoint au Maire, précise que des discussions sont en cours avec la Commune 
d’Ernolsheim-lès-Saverne, mais que cette dernière a décidé d’attendre. 

 
5. Divers : 

Madame Werner annonce une baisse de fréquentation du périscolaire avec une moyenne de 25 
repas/jour. 

 
M. Carmaux remercie tous les participants au Conseil d’école et clôt la séance à 22 h 30.  
 

Le secrétaire de séance :      Le directeur :  
 
 H. Daul          D. Carmaux 


